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Numéro 1. Année 1905 1» Avril

BULLETIN
DE LA

SOCIÉTÉ PÉDAGOGIQUE GENEVOISE

Assemblée générale du 23 février 1904, petite salle

de l'Institut.

Présidence de M. Lucien Baatard, président.

1° Communications du Comité.

M. le Président adresse quelques paroles à la mémoire de
nos collègues Etienne Mantel, régent principal à Plainpalais,
et Louis Deppe, ancien maître au collège, et prie l'assemblée
de se lever en signe de deuil.

Les candidatures de M,les Walder et Fontana sont acceptées.

M. le Président rappelle que MM. Rosier, Lagotala et
Charvoz ont été désignés pour le Bureau de la Société
pédagogique romande (période 1905-1907). Il espère vivement
que les instituteurs genevois s'efforceront de faciliter la tâche
du nouveau Comité chargé de l'organisation du prochain
congrès.

2° Rapports annuels du Président, du Trésorier
et du Bibliothécaire.

MM. Baatard, Charvoz et Dubois présentent ces rapports qui
sont approuvés.

Dans son rapport, M. Dubois constate que 159 volumes ont
été délivrés en 1904. Il rappelle les dons faits à notre biblio-
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tlièque par MM. Adrien Naville, F. F. Roget etMme Pelletier, et
il remercie encore une fois ces généreux et dévoués sociétaires.

M. Dubois se propose de demander cette année un crédit

pour la relieure d'un certain nombre d'ouvrages.

3° Rapport de la Commission de gestion.

Au nom de cette Commission, M. Ad. Corbaz présente le

rapport suivant :

Mesdames et Messieurs,

La commission de gestion réunie ces jours derniers a pu
constater une fois de plus tout le zèle et le dévouement de M.

Charvoz, notre sympathique trésorier.
Malheureusement quelques sociétaires ne lui facilitent guère

sa besogne, car plusieurs personnes sont en retard de bien
des années dans le paiement de leurs cotisations, aussi croyons-
nous que le Comité serait bien inspiré en les rayant des rôles
de la Société. Inutile de conserver des membres qui ne paient
pas et qui du reste n'assistent jamais aux séances.

D'autre part, l'attention de la Commission a été attirée par
le chiffre élevé des dépenses qu'a occasionnées la course de

Meyrin, organisée au printemps dernier. Evidemment ces
sorties champêtres sont des plus charmantes, mais nous nous
permettrons de contester leur réelle utilité, vu que le nombre
des participants en est très restreint.

Ainsi que notre trésorier vous l'a déjà annoncé, l'exercice
qui vient de s'écouler boucle par un important boni provenant

uniquement du fait que notre soirée annuelle n'a pas eu
lieu.

Organisées pendant longtemps et jusqu'à l'année dernière
par M. Mégard, ces réunions ont toujours eu la plus complète
réussite et sont devenues pour ainsi dire de tradition.
Nombreux sont les sociétaires qui aiment à s'y rencontrer avec
leur famille et leurs amis ; aussi est-ce avec le pius grand
étonnement que cette année nous n'avons rien vu venir.

Le Comité ne saurait être rendu responsable de ce fait, vu
qu'un de ses membres était spécialement chargé de l'organisation

de la dite soirée.
Mais nous ne voulons pas récriminer inutilement ; toutefois



nous espérons qu'avec un peu de bonne volonté, tout pourra
«ncore s'arranger.

Avant de terminer, la Commission de gestion tient à adresser

ses plus vifs remerciements aux membres du Comité qui
sont à la brèche depuis plusieurs années. Nous savons que si

notre Société continue à se développer d'une manière réjouissante,

c'est à eux qu'elle le doit, vu qu'ils ne lui ont jamais
marchandé ni leur temps, ni leurs peines.

Ad. Corbaz.

Après l'approbation de ce rapport, M. Léon Favre fait
connaître le motif qui, jusqu'à ce jour, l'a empêché d'organiser
la soirée annuelle. Il lui a été impossible, malgré de
nombreuses et pressantes démarches, de trouver des personnes
-disposées à remplir certains rôles dans les comédies. Il s'est
passé ainsi plusieurs semaines sans que la « troupe » fût
constituée ; actuellement, il manque encore deux actrices.

MM. Dubois et Charroz, sans vouloir blâmer M. Favre, lui
reprochent cependant de n'avoir pas convoqué la Commission
qui eût pu l'aider ou prendre une décision avant la réunion
de l'assemblée.

M. le Président fait observer que le Comité ne peut pas être
rendu responsable de ce qui arrive, attendu que la Commission

de soirée a été nommée en juin sur la demande de M.
Favre. Elle a donc eu tout le temps nécessaire pour remplir
son mandat; elle n'aurait pas dû être convoquée seulement
en décembre.

4° Election du Comité.

MM. Simonet et Favre refusent toute réélection.
M. Grosgurin n'accepte plus les fonctions de bulietinier.

Sont élus :

Président : M. Baatard ;

Vice-président : M. Rosier ;

Secrétaire du Comité: M. Grosgurin ;

Bulietinier: M. Durand ;

Trésorier: M. Charvoz ;
Bibliothécaire : M. Dubois ;

Secrétaire des Assemblées gémrales : M. Pâquin-



5° Nomination de la Commission de gestion pour 1905.

Sont désignés :

MM. Compagnon Emile, Reymann, Martin Edmond, Bœhm
et Corbaz Adrien.

6° Propositions individuelles.

M. Berger demande quand aura lieu la soirée
Cette] question soulève à nouveau la discussion déjà

entendue.

Avec beaucoup d'obligeance, Mlles Métrai et Voisin se
déclarent prêtes à prerfdre les rôles non distribués.

En quelques instants tout s'arrange, et la soirée, tant
compromise tout à l'heure, est fixée à la fin mars.

La séance est levée à 3 h.
Le Bulietinier : L. Durand.

(D'après les notes de M. Paquin, secrétaire.)

Rapport sur l'activité de la Société pédagogique genevoise

pendant Tannée 1904, présenté par M. Lucien Baatard,

président.

Mesdames et Messieurs,

Les communications que nous avons eu le plaisir d'entendre
dans nos assemblées générales de l'année dernière ont eu pour
objets l'enseignement de l'allemand à l'école primaire, les
idées pédagogiques de Spencer, l'éducation physique, des

remarques sur certains phénomènes de langage, enfin la
préparation secondaire et universitaire du corps enseignant
primaire.

Dans son travail sur l'enseignement de l'allemand, U.Louis
Mercier s'est fait l'écho des critiques et des plaintes auxquelles
a donné lieu le peu de résultats de l'étude de cette langue
dans les classes inférieures de nos écoles primaires.
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